



# Síntesis de medios

20 de marzo de 2024

## Primeras Planas

Fallan refinerías en retener azufre  
Golpea a cañeros de Morelos extorsión y violencia de mafias  
Las elecciones no afectarán al peso: expertos  
Reactivan ley contra migrantes, pero una Corte la frena otra vez  
Favorece la Corte de EU la cacería de migrantes en Texas  
México y EU, en vilo ante ley antimigrante de Texas; le ponen freno... por ahora  
Disminuye secuestro 80% en 5 años  
¡Jumanji!  
Es tiempo de revancha

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Detienen al presunto líder de La Unión Tepito

La SSC detuvo a "El Chori", uno de los cinco más buscados, por homicidio calificado. De acuerdo con el Gobierno de la CDMX, después de realizar una labor de seguimiento e investigación por parte de la SSC, "El Chori", quien estaba identificado como el líder de La Unión Tepito, está relacionado con diversos delitos como homicidio, secuestro, extorsiones, entre otras. A decir del secretario de Seguridad Ciudadana y el encargado de la FGJ, **Pablo Vázquez Camacho** y Ulises Lara López, respectivamente, la recompensa por cinco millones de pesos no será entregada a nadie, ya que la detención se debió al trabajo que realizó la corporación policiaca. [Ovaciones](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [El Financiero](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) sin mención: [Excélsior](#)

### Descartan brotes de violencia tras detención del presunto líder de La Unión Tepito

Autoridades de la CDMX descartaron que la detención del presunto líder de La Unión Tepito, "El Chori", pueda generar brotes de violencia en las alcaldías donde tiene influencia esa organización criminal. "Tenemos de forma permanente operativos especiales, muchos de ellos los hemos echado a andar en estos días acompañando al Jefe de Gobierno; estos coinciden con las zonas que se tienen identificadas como de operación y no vamos a cesar en los mismos, siguen establecidos", señaló el titular de SSC, **Pablo Vázquez**. [+Chilango](#)

### Investiga el Gobierno de la CDMX procedencia de loba

La SSC inició un análisis sobre la loba que encontraron deambulando por calles de la alcaldía GAM, la cual se encuentra en Brigada de Vigilancia Animal donde se señala que es una hembra de cuatro años de edad de la especie perro lobo checoslovaco. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que el lunes se reportó el extravío de un lobo del zoológico de Aragón y se identificó un animal que cumplía con las características en las calles. "Se realizó un operativo con la Brigada de Vigilancia Animal auxiliada por los vecinos, que por cierto muchas gracias a ellos y se pudo asegurar al lobo". [La Prensa](#) sin mención: [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [Diario de México](#)

### Crece estafa de Sugar Daddy

Timadores que recurren a la modalidad de "Sugar Daddy" o "Sugar Mommy" usan identidades falsas, fotos manipuladas y perfiles ficticios para engañar a sus víctimas y terminan por solicitarles dinero por adelantado bajo falsos pretextos, advirtió la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. La Unidad de la **Policía Cibernética** descubrió que esa estafa tomó fuerza en los últimos años. [El Sol de México](#) / [La Prensa](#)



## Apoyo urgente

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** auxiliaron a una mujer que entró en labor de parto cuando era trasladada en un automóvil sobre Zaragoza, en la colonia Agrícola Pantitlán. Tras el nacimiento, los elementos escoltaron a la madre y a la recién nacida a un hospital para su atención. [Reforma](#) / [Metro](#)

## Cricket en penal

Personal de la Conade y la Federación Mexicana de Cricket impartieron clases a mujeres privadas de la libertad del **penal femenino de Santa Martha Acatitla**. El objetivo es incentivar las actividades deportivas para favorecer una reinserción social efectiva. [Reforma](#)

## Embiste en la prepa

Efectivos de la **Brigada de Vigilancia Animal** de la **SSC** contuvieron a un novillo y a un toro de lidia que escaparon de un lienzo charro localizado en la alcaldía Tlalpan y se metieron a instalaciones de la Universidad La Salle, Campus Santa Teresa, en el Pedregal. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#) / [24 Horas](#) / [Diario de México](#)

## Grave tras recibir un disparo en la cabeza

Paramédicos de la **Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores**, de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, trasladaron en una ambulancia aérea a un joven, quien presentó una herida en el cráneo ocasionada por un disparo de arma de fuego. [La Prensa](#)

## Caen tres con droga

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a dos hombres y a una mujer que posiblemente asaltaron una panadería, en calles de la colonia Agricultura, alcaldía Miguel Hidalgo. [La Prensa](#)

## Capturan a otra hija de la Ma Baker

Agentes de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a Marcela Gabriela "N", La Gaby, y a Brian Ríos, "El McGregor", presuntos operadores de La Unión Tepito. Su captura se logró en calle Florencio Constantino, en la colonia Ex Hipódromo de Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc, cuando viajaban a bordo de una motocicleta e intercambiaban envoltorios de aparente droga. [Basta](#)

## Detienen a 33 personas por revender boletos del VL24

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que policías detuvieron a 33 personas por revender boletos para acceder al festival de música Vive Latino 2024, el cual se llevó a cabo el pasado fin de semana en el Autódromo Hermanos Rodríguez. [+ Chilango](#)

## Trasladan a "El Chori" a penal de alta seguridad

Eduardo "N", alias "El Chori", fue detenido por **elementos de la SSC** y será trasladado a un penal de alta seguridad debido a que es considerado como líder máximo del grupo criminal La Unión Tepito y representa una amenaza para la sociedad. Se espera que en las próximas horas el juez de Control determine legal su detención. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

## En 18 años, el Info CDMX transformó a la capital en la región más transparente de la República

En entrevista con Crónica, Julio César Bonilla, Comisionado Ciudadano del Info CDMX, reflexionó detalladamente sobre los logros y desafíos de la institución en sus 18 años de existencia. "Seguiremos trabajando con los distintos entes obligados para garantizar que cumplan con sus responsabilidades de transparencia". Los sujetos obligados que durante 2023 recibieron el mayor número de solicitudes de la ciudadanía son: alcaldía Iztacalco, Órgano Regulador de Transporte, alcaldía Cuajimalpa, SAF, alcaldía Cuauhtémoc, FGJ capitalina, **SSC**, alcaldía Benito Juárez y la Seduvi. [La Crónica de Hoy](#)



## Síntesis de medios

20 de marzo de 2024

### Se va bien picado

De varias puñaladas, Oscar V, de 53 años, habría asesinado a Rodrigo S, de 27, en uno de los andadores de la Unidad Habitacional Ejército de Oriente, en la alcaldía Iztapalapa. **Policías capitalinos** detuvieron y presentaron en el MP al supuesto agresor. [El Gráfico](#)

### Morra le cobra drogas con vida

Por negarse a pagar las drogas que debía un sujeto identificado como “El Conejo”, fue ultimado por una mujer narcomenudista, quien fue detenida con varias dosis de drogas tras una riña con policías, en calle Andador Atempa, colonia Isidro Fabela, alcaldía Tlalpan. [El Gráfico](#)

### Nueve de cada 10 estafas de los montaviajes se dan en Semana Santa

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX recomendó a los vacacionistas tener cautela en la compra de paquetes de viaje, vuelos, y servicios turísticos, ya que 90% de las estafas a través de montaviajes son compras relacionadas con las vacaciones de Semana Santa y Pascua. [El Economista](#) / [El Financiero](#)

## Policiaco

### Hallan cadáver con signos de violencia en Iztapalapa

El cuerpo de un hombre con disparos de arma de fuego, atado de pies y manos y con lesiones por estrangulamiento fue encontrado por vecinos en una zona de bodegas en la colonia Valle del Sur, en Iztapalapa. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resguardaron la zona y solicitaron la presencia de paramédicos. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### Derrapa su moto y pierde pierna

Tras derrapar su moto, un joven sufrió la amputación de su pierna izquierda. El percance ocurrió en la calzada San Antonio Abad a la altura de Fray Servando. **Elementos de la SSC** llegaron al lugar y llamaron a los paramédicos. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

## Justicia

### Obstaculiza Benito Juárez investigación

El jefe de Gobierno, Martí Batres, expresó su preocupación por el retraso en la entrega de documentos por parte de la alcaldía Benito Juárez, relacionados con la investigación sobre la reciente perforación en la interestación subterránea Eje Central Parque de los Venados del STC Metro. En conferencia de medios, se detalló que la FGJCDMX había solicitado información crucial para llevar a cabo la investigación, sin embargo, el gobierno local no ha cumplido con la entrega de los documentos requeridos en el plazo establecido de 48 horas. [Basta](#)

### Vinculan al presunto agresor de Gisela

Ángel "N, pareja sentimental de Gisela, quien era empleada del Congreso de la CDMX, fue vinculado a proceso por su probable participación en el delito de feminicidio. Según las indagatorias, pudo haber utilizado un cuchillo para privar de la vida a Gisela, en su domicilio de la unidad Lomas de Becerra en la alcaldía Álvaro Obregón y con ayuda de un vecino, habría abandonado el cuerpo en un paraje del Ajusco, en el municipio de Xalatlaco, Edomex. [El Gráfico](#)



## Imagen Destacada



**LA PRENSA**

### Grave tras recibir un disparo en la cabeza

CORTESÍA: SSC COMX



En el lugar, los especialistas entregaron a la tripulación de los Cóndores a un paciente diagnosticado con herida por proyectil de arma de fuego en el cráneo